

Fecha: 26-06-2025

Medio: El Mercurio de Calama Supl.: El Mercurio de Calama

ipo: Noticia general

Título: Calama registró lluvia, vientos y truenos en frente de mal tiempo

Pág.: 4 Cm2: 547,1 VPE: \$609.442 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.400 7.200

No Definida

Calama registró lluvia, vientos y truenos en frente de mal tiempo

ALERTA TEMPRANA. Autoridades debieron suspender clases, y también el tránsito de vehículos en pasos fronterizos de El Loa. Para hoy se pronostican más ráfagas y bajas temperaturas.

Pablo Orellana G.

pablo.orellana@mercuriocalama.cl

uertes ráfagas de viento, mezcladas con lluvia y bajas temperaturas se registraron ayer en la capital de la provincia de El Loa, motivando la activación de planes de emergencia por parte de la Municipalidad de Calama, Bomberos, la Delegación Presidencial Provincial y Carabineros.

Tal y como se había pronosticado para ayer, se registró fuerte viento principalmente en el altiplano, y pasos fronterizos que obligó a las autoridades a suspender el tránsito en las rutas 21CH, 23CH, debido al viento blanco y la caída de nieve, "en la que se espera una caída de nieves de hasta 15 centimetros, informó el delegado presidencial de El Loa, Miguel Ballesteros.

ALBERGUES

La situación obligó al municipio a "la habilitación del albergue de calle Coquimbo, así también al ubicado en la población Santa Rosa para dar cobijo a las familias más vulnerables, y adultos mayores en situación de calle, y por lo cual a la entrega de nylon", dijo la directora de la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco), Irene Alfaro en el primer balance efectuado ayer.

El alcalde de Calama, Eliecer Chamorro informó respecto de la contingencia, "La activación de emergencia climática y de todos los servicios municipales ante esta situación, y para lo cual se inició el monitoreo a los efectos en toda la comuna".

MINERAS

Por otra parte las principales mineras de la zona informaron "la activación de todos los protocolos en faenas y zonas productivas. Además del monitoreo a los efectos producidos por el viento blanco y lluvia caída, y la detención de algunas actividades".

Carabineros informo por su parte que "se activó el Plan Ruta Segura, y con ello fiscalizaciones en las vías de acceso y salida a Calama, principalmente a faenas mineras. Y también



LLUVIA EN CALAMA COMENZÓ PASADO EL MEDIO DÍA Y FENÓMENO SE EXTENDIÓ POR TODA LA TARDE, MEZCLADA CON FUERTES VIENTOS.



EN SECTORES DE EL LOA HUBO VIENTO BLANCO CAÍDA DE NIEVE.

100

kilómetros por hora fue la velocidad de los vientos que ocurrieron en la provincia El Loa.

15

¹centímetros de nieve caída se registraron en los pasos internacionales y cordillera de El Loa.

labor preventiva de accidentes en zonas urbanas; las que se mantendrán durante estos días y hasta que las condiciones climáticas mejoren. Sobre todo en rutas internas de la comuna y la provincia de El Loa", dijo el capitán Michel Yáñez, jefe de los servicios policiales de la Primera Comisaría de Carabineros de Calama.

CLASES

Ayer, y pasado el medio día, el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Licancabur,

"Se mantendrán precipitaciones"

• El delegado presidencial de El Loa, Miguel Ballesteros, informó ayer que "el Senapred actualizó la Alerta Temprana Preventiva, y que proyecta las precipitaciones hasta mañana jueves en la madrugada. Así también la presencia de nevazones en el sector cordillerano, y precordillerano. Se estima además que los fuertes vientos se puedan extender hasta el próximo sábado. Hubo una interrupción entre el kilómetro 50 al 60 de la ruta 23CH, hacia San Pedro por nieve, pero fue retirada por Vialidad"

suspendió las clases ayer por la tarde y para hoy jueves en la provincia de El Loa y María Elena, "debido a las condiciones climáticas adversas". Así también lo hicieron los establecimientos subvencionados y particulares de Calama, "a la espera de una nueva evaluación que permita determinar o extender la suspensión".

BOMBEROS

Bomberos en tanto informó que "contamos con un plan de contingencia para ir en apoyo de cualquier emergencia producto de los fuertes vientos, y la posibilidad de voladuras de techumbres y accidentes. Esta se extenderá además a todo el Alto Loa. Esperamos que la co-

munidad no asume riesgos innecesarios y que en lo posible no salga de sus hogares de no ser necesario, y con ello evitar situaciones de riesgo", comentó el comandante de la institución, Alberto Pereira.

Con vientos que alcanzaron los 100 kilómetros por hora en diversos puntos de Calama, "y un aproximado de agua
caída de los 5 milímetros, mantendremos patrullajes y salidas
a terreno que incluyen a los
sectores del Alto Loa y que podrían verse afectados por el
mal tiempo", dijo el alcalde
Chamorro, quien agregó que
"la situación de emergencia se
mantendrá hasta el fin de semana, y de no mediar cambios
o mejoras al tiempo".

